



La crisis de la industria acuícola regional, especialmente la de Nova Austral, fue una de las principales causas de la caída.

El informe dio cuenta de una importante caída en el consumo de los hogares regionales.

Crecimiento cayó 1,4% el año pasado, informó ayer el Banco Central

Magallanes entre las regiones con peor desempeño económico 2023

● El magro desempeño económico local sólo fue superado por las regiones de Arica con una caída del 2,4% y O'Higgins, que retrocedió en un 2 por ciento.

Pedro Escobar

pescobar@elpinguino.com

Ya es oficial. La Región de Magallanes se ubicó entre las tres regiones con el peor desempeño económico del país, durante el año pasado.

El Banco Central publicó ayer el PIB regional de 2023, mostrando que la economía se expandió el año pasado en 11 de las 16 regiones del país, siendo las regiones de Arica y Parinacota, O'Higgins y Magallanes, las que registraron los resultados más negativos.

En total, la economía chilena creció 0,2% en 2023, mientras que el consumo

de los hogares apuntó un brusco descenso de 5,2%, un ítem que, de hecho, fue negativo en todas las regiones del país.

Magallanes

De acuerdo al informe, la Región Magallanes presentó la tercera caída más profunda entre el PIB de las regiones, con una baja del 1,4%.

Según el documento, esto se debió a los "resultados de la pesca y la industria manufacturera. El consumo de los hogares disminuyó 4,4% explicado por el menor gasto en bienes no durables, lo que fue en parte compensado por el mayor consumo de servicio".

Industria

La fuerte caída de los resultados industriales en Magallanes, está induda-

blemente ligada a la caída de la actividad acuícola, la cual constituye el principal componente de la industria manufacturera regional.

El año pasado, esta actividad registró uno de sus peores resultados, con el cierre de sucesivas plantas acuícolas en Punta Arenas y Natales y la grave crisis experimentada por la industria Nova Austral en Porvenir, que si bien logró evitar el cierre, vio fuertemente disminuida su producción, especialmente, tras el cierre de importantes centros de cultivo, a raíz de sanciones ambientales.

Octubre negro

Uno de los peores episodios de esta crisis se vivió a mediados de octubre del año pasado, cuando cerraron sendas plantas acuícolas en Punta Arenas (Tierra del Fuego) y Natales (Álvarez y Álvarez).

El 11 de octubre, un testigo indicaba a este diario: "La fila de trabajadores que había cobrando su finiquito aquí en el centro de Punta Arenas era tremenda".

Cientos de trabajadores habían quedado sin trabajo, luego del cierre de sus fuentes de trabajo.



El aumento en el valor de los combustibles fue también un importante pasivo el año pasado.

Comercio

La caída en las ventas del comercio también fue un elemento ampliamente denunciado el año pasado por el comercio local, especialmente entre los pequeños comerciantes quienes han enfatizado que las ventas no se han recu-

perado desde el término de la pandemia.

Combustibles

Finalmente, el alza sostenida de precios en los combustibles también ha sido una erosión constante en el poder adquisitivo de los hogares.

1,4 por ciento

cayó el crecimiento económico de la región de Magallanes durante el año pasado, de acuerdo al informe de crecimiento del PIB, dado a conocer ayer por el Banco Central.

4,4 por ciento

cayó el consumo de los hogares de la región, el año pasado. La caída se explicó por el menor consumo de bienes no durables.